
十九大代表宣讲十九大精神

“十九大报告中的‘新’让我
记忆深刻。 报告有一个鲜明的主
题，就是不忘初心、牢记使命，为
中国人民谋幸福， 为中华民族谋
复兴；有一条鲜明的主线，就是新
时代坚持和发展中国特色社会主
义。 十九大报告是我们必须长期
坚持的行动指南。”10月26日，刚
回到工作岗位的十九大代表、市
审计局局长马兰霞向全市审计系
统干部传达了十九大精神， 分享
了十九大上的一个个感人瞬间。

在大会上， 马兰霞最大的感
受就是报告通篇体现了“新”“实”
的特点。“新” 主要体现在报告作
出 “新时代”“新思想”“新矛盾”
“新目标”“新方略” 等重大判断，
提出了新要求， 展示出中国共产
党带领全国人民实现中华民族伟
大复兴中国梦的全新气象。“实”，
体现在既有对取得成绩的总结，
又有对工作中存在的不足、 面临
的困难和挑战的清醒认识； 既有
远大清晰的目标、思想、方略，又
为新的三十年战略安排标定出具
体路线图， 彰显了中国共产党人
实事求是、真抓实干的精神品质。

“从开始到闭幕，代表们严守
党的纪律， 保证各项议程圆满完
成，在会议保障上，处处体现着简
朴、务实，可以说大会是全面从严
治党的一次生动实践， 让参会代

表经历了一次严肃党内政治生活
的锤炼和洗礼。” 马兰霞表示，作
为党的“经济卫士”，首都审计人
首先要服务保障好十九大报告中
部署给北京的任务， 围绕推进以
疏解北京非首都功能为牛鼻子的
京津冀协同发展、 落实首都城市
战略定位、 高水平建设城市副中
心的各项任务，加强审计监督。另
一方面要围绕筹办好2022年北京
冬奥会、 冬残奥会， 加强跟踪审
计， 保障重大投资和重大项目落
地，推进阳光工程，促进绿色、共
享、开放、廉洁奥运建设，首都审
计人要全力以赴做好。

马兰霞表示， 要结合北京实
际， 服务和保障报告中明确的具

体任务落地生根。 重点围绕促进
发展的平衡和充分、 发展的质量
和效益开展审计监督。 要勇于探
索实践，积极推进审计改革进程、
促进完善审计制度。 要按照中央
统一部署，主动作为，结合北京实
际深入调查研究，坚持问题导向，
确保审计改革任务在北京落实到
位。 要坚持依法审计， 认真落实
“三个区分开来”的要求，全面、客
观、 历史地看待审计发现的情况
和问题， 既要善于发现和揭示问
题， 又要善于提出解决问题的办
法。 要坚持从严履行管党治党的
主体责任，建设高素质、专业化的
审计队伍， 以铁的纪律打造审计
铁军。“第一次作为党代表走入神

圣庄严的人民大会堂， 我被震撼
了， 习总书记的报告更是让我充
满敬佩， 我为作为中国人、 作为
中国共产党员感到骄傲和自豪。
会议期间， 我在不断深入学习十
九大精神， 同时也从各位代表身
上学到了很多知识。” 10月27日，
十九大代表丁宁在北京市体育局
分享了自己参加十九大的体会和
认识。

1990年出生的丁宁今年只有
27岁 ， 在北京团63名正式代表
中 ， 丁宁最为年轻 。 丁宁说 ，
“在北京团大会及分组讨论时 ，
大家的发言都非常踊跃， 代表们
畅所欲言谈了体会和感想。 我作
为其中之一也进行了发言， 参加
了讨论。 通过参加这次会议， 我
的党性修养进一步得到了提升。”

作为体育界的代表， 丁宁感
受到体育的魅力和前景的美好：
“过去的五年， 以习近平同志为
核心的党中央， 高瞻远瞩， 提出
了一系列体育改革发展新战略，
指出了一条中国特色体育强国之
路 ， 使中国体育取得了辉煌成
果， 这是中国体育深化改革、 全
面转型、 成果斐然的五年。 作为
一名运动员党员， 我深信未来的
五年将更加美好， 我期待中国乒
乓球队能够继续包揽奥运金牌，
中国体育健儿在世界的赛场上继
续创造佳绩， 为国争光， 期待中
国成为真正的体育强国， 期待全
民健身、 全民健康的美好景象。”

丁宁说， 人们常把健康比做
一， 其他都是一后面的零， 人生
圆满全都在这个一。 习总书记提

出要把人民健康放在优先发展的
战略地位， 体育可以全周期、 全
人群保障人的身体健康， 促进和
维护人的心理健康， 还能提高人
的社会适应能力， 学会与他人分
享， 合作竞争， “我要引领大家
积极参与健身， 科学健身， 为健
康中国建设做出贡献。 五年后北
京将举办2022年冬奥会、 冬残奥
会， 北京将创造同一座城市举办
夏季和冬季奥运会的历史， 让世
界期待中国北京， 我相信北京的
未来会更加美好。”

“作为运动员代表， 我将继
续努力拼搏， 为祖国争光。 作为
北京乒乓球队的一员， 我要继续
顽强拼搏， 为国而战， 为北京而
战， 同时要向世界传递中国体育
精神， 推广中华体育文化， 让世
界更好地了解中国新时代的体育
人。 自走下里约奥运冠军领奖台
的那一刻起， 我一直在想一个问
题， 除了争金夺银为国争光， 我
还能为我们的国家、 社会做些什
么， 我认为奥运冠军应该是青年
人的榜样 ， 积极向上 ， 热心公
益， 传递正能量， 应该敢想敢做
敢担当， 抓住机遇坚定信念， 志
存高远， 为国家兴， 为国家强，
为实现中华民族伟大复兴的中国
梦而努力奋斗。”

作为党代表， 丁宁表示将更
加努力学习， 不断提高履行代表
职责能力。 “党代表是一份巨大
的荣誉， 更是一份重大的责任，
我将把学习放在重要位置， 加强
政治理论学习 ， 用理论指导实
践， 使党性观念不断增强， 政治
素养不断提升。”

十九大代表、 市审计局局长马兰霞：

主动作为 当好首都“经济卫士”
□本报记者 孙艳/文 通讯员 孙波/摄

十九大代表丁宁：

继续拼搏为国争光
□本报记者 马超 文/摄

10月27日，十九大代表、北京
发行集团所属北京图书大厦一层
销售部经理杨新媛为集团120人
进行宣讲。

杨新媛对报告中关于 “坚定
文化自信， 推动社会主义文化繁
荣兴盛”感受深刻。 她认为，实体
书店是文化中心重要的载体和城
市的文化地标， 更要重视实体书
店的建设。 “‘智慧书城’今年7月
正式上线， 实现了以北京图书大
厦为龙头的北京市50余家新华书
店全覆盖， 为读者提供更便捷的
网络服务，线上线下高度融合，增
强读者购书体验，实现智慧升级、
畅享阅读。 10月16日，机器人服务
系统也投入使用， 可以感受 ‘书
店+科技’带来的阅读体验。 ”杨
新媛说， 随着全民阅读的不断推
广， 大型书城同时成为公益性场
所， 在不同层面上承担了图书馆
的作用。 “我们调整了图书陈列，
为读者增加了200个桌、椅，提供
了文化交流的平台和心灵港湾。 ”

杨新媛还强调要打造实体书
店集群的品牌效应， 同时打造小
书店， 通过智慧书城形成更好的
融合，“打造24小时书店， 把北京
城的文化夜生活， 引导到健康上

来，增加城市的温馨和温情，现在
已有雁翅楼和花市两家书店，马
上又要开两家。 ”

杨新媛感慨，文化兴国运兴，
文化强民族强。 中国特色社会主
义新时代，正期待着、呼唤着反映
中国特色社会主义新时代的文艺
作出新的、 历史性的深刻回应。
“在以后的工作中，要大力出版发
行弘扬社会主义核心价值观、传
播中华优秀传统文化的优秀出版
物， 不断满足人民日益增长的美
好生活需要， 为推动文化事业产
业发展作出新的更大贡献。 ”

通过与基层代表们相互沟
通，杨新媛表示，正在策划社区文
化大集、书香公交、大国工匠、分
享阅读等相互交流的活动， 真正
做到 “书香京城 香满京城”。 她
说：“北京图书大厦是集团旗下的
大型国有出版物零售旗舰店，要
更加深刻理解、 全面贯彻党的文
化自信方针，将落实文化强、民族
强的根本任务体现在工作上、行
动中，牢记文化使命，全面提升履
职尽责能力和业务工作本领，努
力成为首都文化事业繁荣和集团
改革发展的推动者、践行者。 ”

十九大代表、 北京图书大厦一层销售部经理杨新媛:

牢记文化自信 打造“书香京城”
□本报记者 赵思远

进进一一步步在在京京华华大大地地形形成成生生动动实实践践
更更加加奋奋发发有有为为地地推推动动首首都都新新发发展展

以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引
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